
                                  Muzeray le 24 septembre 2023 

 

   Bonjour à toutes et à tous !             

 

Bienvenue à vous Monseigneur GUSCHING et père Michel et Adrien. 

    C’est avec une grande joie, cher Père Adrien que nous vous accueillons pour 
votre installation ce dimanche dans le village de Muzeray , l'un des 24 clochers de 
notre paroisse Saint-bernard de la vallée de l'Othain. 

   Je vous souhaite la bienvenue. En tant que délégué, je représente le président 
de notre CODECOM (Jean-Marie MISSLER) ainsi que les maires de nos villages, 
absents aujourd'hui car ce jour, se déroulent les élections sénatoriales à Bar-Le-Duc. 

  En leur nom, je vous transmets : 

– leurs souhaits d'une bonne intégration 

– d'une bonne et sympathique collaboration avec les élus et les 7500 habitants 
de nos  24 villages. La densité de la population est de 27 hab/km2, en France : 110 
hab/km2. Et au TOGO: 152 hab au km2 soit 5 fois plus qu'en Meuse !!  En retirant les 
2500 ha de Bouligny, les 23 autres communes ont une moyenne de 110 hab. La 
grosse particularité de notre canton est la proximité des frontières de la Belgique et 
du Luxembourg, ce dernier attirant une main d’œuvre importante de notre territoire. 

       Alors que les vocations sacerdotales se font rares, nous apprécions votre 
nomination parmi nous avec bonheur, car un prêtre représente la présence vivante 
et active de l'engagement d'évangélisation, de la transmission des sacrements aux 
fidèles à la suite de Jésus-Christ.          

 Vous continuez la mission commencée par votre prédécesseur le Père 
Alphonse TOGBEVI, nommé dans une nouvelle paroisse meusienne. 

       Monseigneur GUSCHING vous confie une communauté de paroisses aux 
visages multiples, dans des villages ruraux. Cependant, dans cette diversité, chaque 
village reste unique. Nous sommes appelés à construire la communauté chrétienne 
dans l’unité et le respect de chacun. 

  La visite du pape à Marseille devant 70 000 personnes en présence du 
président MACRON montre à quel point il est important d'avoir un dialogue 
constructif quelques soient nos différentes sensibilités politiques ou religieuses. 

  

     Le message de notre pape et de l'église catholique est clair à ce sujet «Il est de la 
responsabilité de l’Etat d’assurer et de garantir le bon exercice de la liberté du culte, 
seule une laïcité de dialogue est gage de paix et permet à chacun de trouver sa place 
dans la société ». 



  Monseigneur, à la page 22 de votre livret « les chemins pastoraux », j'ai 
retenu cette phrase « la transmission n'est jamais à sens unique. Celui qui transmet 
a lui-même reçu, il continue à recevoir… à s'enrichir sans cesse de ceux à qui il 
transmet. Il est, en même temps, « disciple et missionnaire ». 

   Ces quelques mots peuvent également s'adresser à nos maires, aux 
responsables d'associations ; car leurs engagements c'est un peu comme un 
sacerdoce, une vocation de vouloir transmettre aux habitants de nos villages « une 
envie du bien vivre et du bien-être». 

  Sans beaucoup de moyens matériels et humains ils ont la lourde tâche de faire 
vivre et pérenniser la vie de nos villages en les rendant plus attractifs (école, crèches, 
maison de santé, EHPAD, commerce de proximité, zone artisanale etc) dans notre 
monde de plus en plus urbanisé. 

 Pour preuve, la restauration de cette très belle Église de Muzeray qui doit 
beaucoup aux nombreux bénévoles de l'association des crèches. 

Cependant n'oublions pas qu'il est nécessaire d'avoir une personne « relais » 
ayant la clé de leur EGLISE, pour en assurer l'ouverture et l'entretien (nettoyage, 
fleurissement) lors des cérémonies religieuses dans leur village. Merci aux 
bénévoles !! 

 

   Père ADRIEN, vous serez amené à découvrir ces réalités au cours de votre 
ministère parmi nous. Nous ferons de notre mieux pour que vous vous sentiez bien 
ici et pour vous aider dans votre mission. Nous souhaitons que notre paroisse soit un 
lieu d’écoute, d’accueil pour tous, de transmission et d’approfondissement de la foi 
en Jésus-Christ. 

Que nous sachions mettre en œuvre les valeurs de l’Évangile au service d’un monde 
plus juste et plus humain ! 

Soyez le bienvenu chez nous ! Avec la force de l’Esprit-Saint, portons ensemble notre 
mission de baptisés ! 

 

 

 

   


